

**KEHIDUPAN VETERAN EKS-OPERASI SEROJA DI WISMA SEROJA,  
BEKASI 1978-2014**

***SKRIPSI***

***Diajukan kepada Panitia Ujian Sarjana Fakultas Ilmu Budaya Universitas  
Andalas sebagai Salah Satu Syarat untuk Mendapatkan Gelar Sarjana  
Humaniora***



**Dosen Pembimbing: Dr. Nopriyasman, M.Hum dan**

**Witrianto, S.S., M.Hum., M.Si**

**JURUSAN SEJARAH**

**FAKULTAS ILMU BUDAYA**

**UNIVERSITAS ANDALAS**

**PADANG**

**2021**

## ABSTRAK

Penelitian ini berjudul **“Kehidupan Veteran Eks-Operasi Seroja di Wisma Seroja, Bekasi 1978-2014”**. Fokus kajian penelitian ini adalah tentang sosial-ekonomi para Veteran Seroja di Wisma Seroja. Pokok masalah yang dapat digunakan sebagai batasan dalam penelitian antara lain: Bagaimana kehidupan awal veteran pasca Operasi Seroja, apa tindakan yang dilakukan veteran saat Timor-Timur lepas dari NKRI, Apa saja aspek-aspek yang menjadi penunjang para veteran dalam menjalankan hidupnya dan sumbangsih pemerintah yang mendukung.

Metode penelitian digunakan adalah metode sejarah yang terdiri dari empat tahapan penelitian sejarah: Heuristik, Kritik, Sumber, Interpretasi dan Historiografi. Proses awal yang dilakukan adalah mencari sumber-sumber terkait mengenai tema penelitian tentang veteran. Tahap kedua mengumpulkan data melalui cara studi pustaka dan lapangan dengan melakukan wawancara dengan tokoh-tokoh yang terlibat menggunakan metode Snowball. Setelah sumber didapatkan, langkah selanjutnya mengklarifikasikan sumber-sumber primer atau sekunder. Proses ketiga menganalisa sumber yang diperoleh dan menjadi bahan temuan atau kajian baru sebelum menuliskan secara deskriptif naratif.

Veteran seroja di Wisma Seroja, Bekasi merupakan pejuang yang memiliki keterbatasan fisik, mereka merupakan seorang penderita cacat golongan II yang kebanyakan dari mereka adalah bekas ABRI yang mengikuti Operasi Seroja di Timor-Timur. Para veteran disini dikumpulkan dan diberikan rumah oleh Yayasan Dharmais yang diketuai oleh Soeharto, dan di Wisma Seroja mereka melakukan aktivitas sehari-hari.

**Kata Kunci: Veteran, Wisma Seroja, Cacat.**